

nicht nach innen weiterleitet?“ — „Weil er doch kein Spiegel ist.“ — „Ja, wieso denn? Warum ist er denn kein Spiegel?“ — „Weil er der Bauch eines Ofens ist.“ — „Aber warum kann denn der Bauch eines Ofens kein Spiegel sein?“ — „Weil er auch kein Sack ist.“ — „Ist denn ein Sack kein Spiegel?“ — „Nein, Säcke sind selten Spiegel.“ — „Warum ist denn ein Sack selten kein Spiegel?“ — „Weil er nicht aus Samt ist.“

Hier unterbrach der Braune die Reden der beiden. Eine Fliege durchquerte das Zimmer. Der Braune deutete mit dem Ofen nach der Fliege und sagte: „Hier zieht es.“ — „Warum zieht es denn?“ fragte der Rote. — „Weil die Fliege gähnt,“ antwortete der Braune. Der Rote wechselte einen Blick mit dem Grünen. Da begann der Rote auf den Ofen zurückzukommen: „Warum heißt das denn ein Ofen, wenn es nicht aus Samt ist?“ fragte er. — „Weil es nicht gähnt,“ antwortete der Grüne. — „Wieso?“ — Da unterbrach sie der Braune und sprach: „Der Ofen hat eine Tür zum Auffüllen der Kohlen und eine Tür zum Stochen der Glut und eine Tür zum Herausnehmen der Asche und ein Rohr aus Blech zum Hinausleiten des Dampfes in den Schornstein und einen Bauch zum Erhitzen des Zimmers.“ — Der Rote wimmerte stärker. Hier entstand eine etwas schwüle Pause.

Um die Pause anzudeuten, beginne ich zu zählen: 1, 2, 3, 4, 5, 7, 6, 9, 8, 10, 11, 12, 15, 14, 13, 12, 13, 12, 7, 9, 6, 8, 3, 2, 1, 0, 0, 0, 0, 0, 0. Der Ofen begann zu rauchen. Da fragte